

# sgf Kita als moderner Dienstleistungsbetrieb

*Der sgf Bern, einer der grössten Berner Kita-Anbieter, weihte am 23. Juni 2011 seine achte Kindertagesstätte ein: In der autofreien Siedlung Burgunder in Bümpliz.*

Kindertagesstätten sind nach Meinung des traditionsreichen Schweizerischen Gemeinnützigen Frauenvereins Bern (sgf Bern) pädagogische Dienstleistungsunternehmen, die eine grosse Verantwortung gegenüber Staat und Gesellschaft und insbesondere gegenüber den ihr anvertrauten Kleinkindern tragen.

Der sgf Bern führt in der Stadt Bern acht Kindertagesstätten mit insgesamt 170 Plätzen. Damit ist die Organisation eine von Berns grössten Kita-Anbietern. Im Beisein von Frau Edith Olibet, Direktorin für Bildung, Soziales und Sport (BSS) weihte die traditionsreiche Fraueninstitution nun am 23. Juni 2011 nach der Umbau- und Sanierungsphase das Rieg- haus im Zentrum der autofreien Siedlung im Bümpliz Süd ein.

In den letzten Jahren hat das Bedürfnis nach professionell geführ-



**Die Kita an der Burgunderstrasse 95.** (Foto: Daniela Marenah)

ten Kindertagesstätten markant zugenommen. Immer mehr Mütter helfen mit, das Einkommen der Familie zu sichern, wollen weiterhin in ihren angestammten Berufen tätig sein oder vereinbaren mit den Vätern Beruf und Familie. Seit 1999 widmet sich der seit jeher aktive und innovativ geführte sgf Bern, deshalb nebst der Führung/Beteiligung von zwei Alters-

siedlungen, intensiv der Entlastung von Familien und Förderung von Kleinkindern. Gute Betreuungsplätze für Kinder ab Geburt sind in der Stadt Bern immer gesucht. Rund 750 Familien warten zurzeit auf einen der begehrten Betreuungsplätze für ihre Sprösslinge. sgf-Kita-Geschäftsführerin Katharina Bögli kennt die Marktbedürfnisse und versteht die sgf-Bern-

Kitas deshalb als Dienstleistungsunternehmen, die nach pädagogischen und betriebswirtschaftlichen Grundsätzen geführt werden müssen, um der Verantwortung gegenüber Gesellschaft und Staat gerecht zu werden. Die acht Kitas basieren auf einem klaren Pädagogikkonzept, das von Frau Regula Kormann, pädagogische Fachberaterin des sgf Bern, eigens entwickelt wurde. Die Kinder werden von ausgebildeten Fachleuten betreut. Im Zentrum stehen dabei das Freispiel und die Möglichkeit, sich die Spielorte selber zu gestalten. Seit der Gründung der Haushaltschule Bern im Jahre 1891 errichtete der sgf Bern mehrere Ausbildungsstätten für Frauen sowie die Hauspflege Bern, welche 1999 mit der Gemeindekrankenpflege Bern zur heutigen Spitex Bern fusionierte.

Neben der Betreuung von zwei Alterssiedlungen in Bern, wächst der Bereich «sgf Kita» seit dessen Gründung im Jahr 1999 kontinuierlich an. Insgesamt teilen sich 90 Mitarbeitende, davon neun Männer, gut 60 Stellen. Der sgf Bern bildet 28 Lehrlinge aus. *mg*